OVACIONES



EN CHIHUAHUA

Agricultores ya 'velan armas' por ley de aguas

Productores exigen que los acuerdos pactados con funcionarios federales se integren al dictamen que se discutirá miércoles y jueves en la Cámara de Diputados, particularmente sobre la herencia de concesiones y preservación de derechos históricos. Pág. 17



Productores, ayer, en una manifestación pacífica en el puente Zaragoza.

PRESIÓN A DIPUTADOS

Productores se plantan en frontera y amagan con nuevos bloqueos

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

Cerrarán cruces a EU mientras se negocie; cualquier ruptura del pacto legislativo activará bloqueos inmediatos

roductores de Galeana, Namiquipa, Ahumada y municipios del noroeste de Chihuahua ocuparon los accesos a los puentes Zaragoza, Córdova-Américas y San Jerónimo-Santa Teresa para marcar su presencia ante la inminente votación de la reforma a la Ley de Aguas Nacionales en la Cámara de Diputados.

Con ese despliegue, la consigna central buscó enviar un mensaje político directo: los productores chihuahuenses mantuvieron su exigencia de que los acuerdos pactados con funcionarios federales días atrás quedaran integrados al dictamen que se discutirá este miércoles en comisiones y jueves en el pleno, particularmente los ligados a la herencia de concesiones y preservación de derechos históricos.

Dentro de los campamentos, la instrucción fue clara. Agricultores de Galeana reiteraron que no prevén cerrar los puentes mientras permanezca abierta la negociación, aunque sostuvieron que cualquier ruptura del pacto legislativo provocaría bloqueos inmediatos como medida de presión. Artemio Arreola Piña, presidente del comisariado ejidal, afirmó

Iremos a tomar las fronteras para seguir negociando"

COMUNIDAD LEBARÓN

que la postura es firme.

En mensajes públicos, el sector subrayó que su presencia no busca afectar el flujo comercial, sino advertir que las comunidades productoras observan cada paso del Congreso. La decisión de instalarse a un costado de las líneas de exportación se interpretó como una señal para los diputados de que la reforma no avanzará sin incluir los compromisos previos.

En tanto, la comunidad LeBarón aseveró: "Iremos a tomar las fronteras para seguir negociando", e insistió en que los convenios firmados la semana pasada deben respetarse en su totalidad, incluidos los relacionados con el binomio tierraagua y la propiedad.

Otra voz visible fue la de Eraclio Rodríguez Gómez, dirigente del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, quien calificó el momento como definitorio. Aseguró que el proceso en la Cámara de Diputados "viene caminando bien", aunque pidió vigilancia permanente en carreteras y pasos fronterizos.

Durante la tarde, el despliegue se amplió. Alrededor de dos centenares de productores salieron de Galeana desde las 5 de la mañana para instalar un plantón en el puente Zaragoza.

El Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad Juárez exigió libre movilidad inmediata y un esquema de diálogo verificable entre autoridades y productores para evitar que los efectos escalen hacia paros técnicos.